



## LA U.C.B. APRUEBA NUEVO REGLAMENTO DE APOYO ACADÉMICO PARA ESTUDIANTES

Con el objetivo de contribuir al éxito académico estudiantil en la Universidad Católica Boliviana “San Pablo” (U.C.B.), mediante la Resolución de Junta Directiva No. 054/2024, del 28 de junio de 2024, se aprobó el Reglamento de Apoyo Académico para los estudiantes de nuestra casa de estudios.

La norma regula las actividades de las clases de apoyo, la mentoría entre pares, el refuerzo académico y la ayudantía académica, bajo tres pilares fundamentales: ayudantía de docencia, investigación e interacción social, y extensión universitaria.

Asimismo, destaca la participación activa del estudiante universitario en los procesos de enseñanza-aprendizaje, investigación e interacción social en la universidad, considerando esta actividad como meritoria para la admisión como docente, denominándola ayudantía académica. Este rol se divide en tres modalidades:

- Ayudante de docencia.
- Ayudante de investigación.
- Ayudante de interacción social y extensión universitaria.

Más detalles sobre el Reglamento de Apoyo Académico a los Estudiantes de la U.C.B. “San Pablo” (RAAE) están disponibles en el sitio web: <https://www.ucb.edu.bo/reglamentos/>.



ESCANEA EL CÓDIGO QR  
PARA DESCARGAR EL BOLETÍN

## UNIVERSIDAD EN SALIDA HACIA LA SOCIEDAD



*P. José Fuentes Cano  
Rector Nacional*

Nuestra universidad está en interacción continua con las instituciones de la sociedad civil, entes gubernamentales, incluso gobiernos extranjeros, de ámbito jurídico, empresarial, cuerpo diplomático, ONGs y otros para lograr que nuestros estudiantes tengan acceso a las mejores pasantías, o sea, instituciones que los acojan y les ayuden a vivir las mejores experiencias laborales, pero también son muchas las entidades públicas y privadas que nos piden formación profesional, a través de diferentes postgrados, diplomados, especialidades, maestrías, que colaboren con la profesionalización de sus empleados.

Se trata, en definitiva, de fomentar la empleabilidad de nuestros estudiantes, porque cuando son conocidos por las instituciones, muchos de ellos logran su primer empleo.

Para nosotros la interacción social es una prioridad, una de las funciones sustantivas del modelo institucional. Nuestra universidad camina hacia una presencia en todas las carreras de un tiempo determinado y obligatorio, evaluable de encuentro con las instituciones de la sociedad en el ámbito de la profesión elegida por cada uno.

El voluntariado social, que organiza la pastoral en cada una de las sedes de la U.C.B., está entre estas actividades necesarias, obligatorias y evaluables porque favorece las competencias blandas y contribuyen, no poco, a la conciencia social e incluso a la empleabilidad, ya que los empleadores cada vez valoran más a quienes son capaces de trabajar en equipo, capaces de colaborar con los demás y sobre todo, altamente capacitados para las relaciones sociales.

Nuestra universidad será cada vez más una universidad en salida, en relación y con una formación práctica en contacto continuo con las instituciones protagonistas en la construcción de una sociedad más justa y equitativa.

La facultarización a la que apunta nuestro modelo institucional está al servicio del desarrollo descentralizado de la interacción social que contribuya a la excelencia profesional de nuestros alumnos y a facilitarles la consecución de un primer empleo. Sin duda, vale la pena ser un estudiante de la católica.

## LA U.C.B. SEDE LA PLATA SUCRE, FIRMA CONVENIOS CON EL MINISTERIO PÚBLICO Y EL TRIBUNAL AGROAMBIENTAL

Con el fin de brindar a los estudiantes de la Carrera de Derecho espacios para desarrollar prácticas institucionales, procesos de capacitación e investigación en temas de interés mutuo, la Universidad Católica Boliviana “San Pablo”, Sede La Plata-Sucre, firmó dos convenios de cooperación interinstitucional con el Ministerio Público (Escuela de Fiscales del Estado) y el Tribunal Agroambiental, Órgano Judicial de Bolivia.

El convenio con el **Tribunal Agroambiental** permitirá incentivar la cooperación académica en el ámbito del Derecho mediante el desarrollo de actividades como cursos de capacitación y actualización, programas de posgrado, pasantías y prácticas preprofesionales, así como proyectos de investigación conjunta en áreas de interés común.

Por su parte, el convenio firmado con el **Ministerio Público** tiene como objetivo ofrecer a los estudiantes de la Carrera de Derecho de la U.C.B. Sede La Plata la posibilidad de realizar sus prácticas institucionales en el Ministerio Público (Fiscalía General del Estado y Fiscalía Departamental de Chuquisaca). Además, en coordinación con el ministerio, la U.C.B. desarrollará actividades académicas de investigación y formación (diplomados, especialidades y maestrías) para los servidores públicos.



## Testimonio DE EXCELENCIA



Fabio Richard Díaz Palacios, nacido el 21 de junio de 1989 en la ciudad de La Paz, es docente y Director de la Carrera de Ingeniería Mecatrónica en la Universidad Católica Boliviana “San Pablo” (U.C.B.), Sede La Paz. Es ingeniero mecatrónico, título que obtuvo en la U.C.B.

En 2013 Díaz ingresó a la U.C.B. como docente descubriendo su pasión por enseñar y la posibilidad de que este trabajo pudiera transformar la vida de los estudiantes. En 2017 asumió la dirección de la carrera de Ingeniería Mecatrónica en la U.C.B., Sede La Paz. Desde entonces, ha trabajado en la búsqueda de la excelencia académica, no solo para sí mismo, sino también para los estudiantes y docentes de la carrera.

Su afán de elevar el prestigio de la U.C.B. lo llevó a postularse y ser elegido para participar en el programa “Verano Global 2023”, en el cual dictó clases en la Facultad de Ingeniería de la Universidad del Valle de Atemajac (UNIVA) en Guadalajara, México, durante dos años consecutivos. Junto a sus estudiantes han participado en varios concursos de investigación, logrando excelentes resultados, como el obtenido este año en la competencia internacional NASA HUMAN EXPLORATION ROVER CHALLENGE, donde recibieron el reconocimiento internacional “Most Improved Award”.

Para Fabio Díaz, el éxito de una persona se mide por la capacidad de sobrellevar los fracasos y asegura que no hay límites para la imaginación, la creatividad y la innovación.

## ASESORES LEGALES DE LA U.C.B. SE REÚNEN PARA FORTALECER LA COORDINACIÓN INSTITUCIONAL



En el marco de la programación anual de actividades de la Secretaría General Nacional, los días lunes 12 y martes 13 de agosto de 2024 se llevó a cabo la Reunión Nacional de Asesores Legales de la Universidad Católica Boliviana “San Pablo” (U.C.B.) en las instalaciones del Rectorado Nacional. El evento contó con la presencia de la Secretaria General a.i., Ivana Lira, los asesores legales nacionales y los asesores legales de las sedes académicas de La Paz, Cochabamba, Santa Cruz y Tarija.

Durante la reunión, se trabajó en la revisión del proyecto final de complementación del Capítulo VIII del Reglamento Interno de Trabajo de la U.C.B., así como en la situación del saneamiento de bienes inmuebles y muebles sujetos a registro en cada sede. La próxima reunión se programó para el mes de octubre de la presente gestión.

## INGENIERÍA FINANCIERA DE LA U.C.B. TARIJA OBTIENE ACREDITACIÓN CON UNA PUNTAJÓN DE EXCELENCIA



Con una puntuación de 89,75/100, la Carrera de Ingeniería Financiera de la Sede Tarija de la Universidad Católica Boliviana “San Pablo” (U.C.B.) obtuvo la acreditación otorgada por el Comité Ejecutivo de la Universidad Boliviana (CEUB), lo que certifica que nuestra carrera opera en condiciones óptimas de calidad académica.

El acto de lectura del Informe Final de la visita y de la evaluación externa se llevó a cabo el 23 de agosto de 2024 en las instalaciones de la Sede Tarija. El Mgr. José Luis Segovia Saucedo, Secretario Nacional de Evaluación y Acreditación del CEUB, fue quien presentó dicho informe, destacando las fortalezas de la carrera evaluada, así como las recomendaciones del Comité de Pares para la aplicación del plan de mejora de la carrera de Ingeniería Financiera.



## ENCUENTRO NACIONAL DE MARKETING EN LA U.C.B.

### IDENTIFICA DESAFÍOS Y FORTALECE LA UNIDAD

El pasado 30 de agosto de 2024, en las instalaciones de la Universidad Católica Boliviana “San Pablo” (U.C.B.), Sede Cochabamba, se llevó a cabo el Encuentro Nacional del Consejo Nacional de Marketing.

El objetivo del encuentro fue compartir las buenas prácticas desarrolladas en las diferentes sedes e identificar los desafíos futuros. Durante la jornada, se evidenció el compromiso y el deseo de trabajar en unidad para seguir fortaleciendo y promoviendo

la misión de la U.C.B.: la búsqueda de la verdad y el desarrollo integral del país.

El resultado más significativo del encuentro fue la identificación de varias tareas y actividades comunes que deberán implementarse en los próximos meses y evaluarse en una próxima reunión. El camino trazado busca posicionar a la U.C.B. como una universidad única al servicio de la sociedad.

## EL CABILDO DE GRAN CANARIA DE ESPAÑA REAFIRMA SU APOYO A

### LA UNIDAD ACADÉMICA SACACA EN EL NORTE DE POTOSÍ

El pasado 12 de agosto de 2024, el Rector Nacional, P. José Fuentes Cano recibió la visita de Gonzalo Alfaro Denus, Presidente y Director de la UAC de Sacaca, y de Carmelo Ramírez, Consejero del Cabildo de Gran Canaria, España.

Carmelo Ramírez elogió el trabajo que VO-SERDEM junto a la U.C.B. está realizando en la región del Norte de Potosí y confirmó que el apoyo continuará durante los próximos tres años. *“Es muy esperanzador que personas como las que integran VO-SERDEM estén desarrollando proyectos para enfrentar las causas que generan pobreza. Vamos a seguir colaborando porque pensamos que se está haciendo todo lo posible para sacar a este colectivo de la extrema pobreza, especialmente en lo que respecta al trabajo en educación”*, expresó el representante español.

El P. José Fuentes Cano agradeció la visita y expresó su apoyo para continuar fortaleciendo la cooperación con la institución española, que va contribuyendo con el desarrollo del Norte de Potosí.

